

afin qu'il y soit mis en vente, pour entrer ainsi dans le domaine public.

Les déplorable erreurs que contient ce livre dangereux furent signalées à la sérieuse attention des Evêques réunis à Rome en 1854, dans la mémorable Allocution que prononça le St. Père, le lendemain de la définition du Dogme de l'Immaculée Conception, et que j'ai eu le bonheur d'entendre de mes oreilles. Afin de nous encourager mutuellement à combattre ces erreurs de toutes nos forces, j'extraits de cette Allocution quelques passages, qui me paraissent bien propres à nous embraser d'une sainte ardeur dans les luttes qu'il nous faut soutenir tous les jours pour le triomphe des bons principes.

*Ex hac tanquam arce Religionis, disait-il avec une vive émotion qui touchait tous les cœurs, intuentibus Nobis errorum monstra, quæ per catholicum orbem hac difficilima ætate grassantur, nihil opportunius visum est quam illa vobis indicare, ut ad eadem debellanda vires exertatis vestras, Venerabiles Fratres, qui custodes præpositi estis et speculatores domus Israel.*

Mais comprenant parfaitement que ces Evêques, qui l'écoutaient avec un singulier attendrissement, ne pouvaient seuls, malgré leur zèle et leur bonne volonté, soutenir le choc de tant d'ennemis acharnés contre la sainte Eglise, il les rassure, en leur faisant espérer qu'ils trouveront dans leur clergé des associés et des auxiliaires qui les aideront à bien combattre les combats du Seigneur. Je reproduis ici les propres paroles tombées de la bouche du Père commun, dans cette circonstance solennelle, parce qu'elles vous prouveront une fois de plus l'importance qu'il attache à votre coopération dans la défense des saines doctrines.

*Præcipuos contra errores hæcenus expositos, quibus maxime hoc tempore oppugnatur Ecclesia, vestram opponite, Venerabiles Fratres, et virtutem et constantiam, ad eosque profligandos, planeque delendos habeatis Ecclesiasticos viros necesse est laboris socios et adiutores.*